
Verein gegen das Parkhaus Musegg und für sinnvolle Lösungen 
 
PROTOKOLL  der ordentlichen Jahresversammlung 2024 des  
Vereins gegen das Parkhaus Musegg und für sinnvolle Lösungen  
vom Montag, 15. April 2024 19.00 Uhr in der Villa Musegg, auf Musegg 1, 6004 Luzern   
 

1.   Begrüßung und Genehmigung der Traktandenliste 
Der Vorstand begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder, lässt die Anwesenheitsliste zirkulieren 
und erwähnt die Entschuldigten Mitglieder. 
 

2.   Wahl der Stimmenzähler/Innen          
Als Stimmenzähler wird einstimmig mit 17 Stimmen, ohne Enthaltungen und ohne 
Gegenstimmen das Vereinsmitglied Hugo Fässler gewählt. 
 

3.   Protokoll der Jahresversammlung vom 12. Dezember 2022     
Das Beschluss-Protokoll der schriftlich organisierten Jahresversammlung wird vorgelesen und 
mit 17 Stimmen, ohne Enthaltungen und ohne Gegenstimmen einstimmig genehmigt. 
 

4.   Jahresrechnung 2022 und 2023 
Hansjörg Kaufmann präsentiert und erläutert die Jahresrechnungen 2022 und 2023  
 

5.   Revisorenbericht und Entlastung des Vorstandes  
Der Revisor Benedikt Elmiger verliest den Revisionsbericht. 
Die Jahresrechnung und der Revisionsbericht werden einstimmig genehmigt. 
Dem Vorstand wird die Decharge für die Jahresrechnungen 2022 und 2023 einstimmig erteilt. 
 

6.   Rückblick auf die Jahre 2022 und 2023          
Die Vorstandsmitglieder Jim Binnenkade und Andreas Stäuble erläutern die vergangenen 
beiden Jahre. 
Insbesondere die Erfahrung aus den Workshop-Gesprächen zum Carregime, zu welchem die 
Stadt Luzern alle interessierten Akteure:innen eingeladen hatte. Die Gespräche waren für unser 
Anliegen eher ernüchternd, hat sich doch vor allem gezeigt, dass kaum jemand der anwesenden 
Akteure:innen bereit waren auf das Abfangen der Cars vor der Stadt und das Weiterleiten der 
Besuchenden mit den Möglichkeiten des Öffentlichen Verkehrs einzugehen.  
Jim Binnenkade erläutert, die Entwicklung der Situation in den letzten Jahren nach Corona:    
- Einerseits hat die Wirtschaftliche Entwicklung dazu geführt, dass satte 95 % weniger Gäste 
aus China, 70% weniger aus Süd-Korea und aus Indien und Südostasien 40% weniger nach 
Luzern gereist sind, so dass langfristig eher kein Bedarf mehr an großen Infrastrukturprojekte für 
Reisecars in der Stadt Luzern bestehen sollte.  
- Anderseits besteht nach Aussage von Stadtrat Borgula: „…keine Nachfrage mehr und es gäbe 
zu viele offene Fragen bezüglich Machbarkeit und Finanzierung“. Weshalb auch Projekte wie die 
„Stadtpassage Plus“ u.a. nicht mehr weiterverfolgt werden sollen. Der Stadtrat setzt weiterhin 
auf ein besseres Management der Verkehrsführung, welches tatsächlich auch bereits zu einer 
Verbesserung der Situation geführt haben soll. 
 

7.   Einschätzung und aktuelle Beurteilung des Vereinszwecks    
Der Vorstand ist der Ansicht, dass das Projekt eines unterirdischen Parkhauses unter dem 
Musegghügel und der Museggmauer zurzeit und in naher Zukunft nicht mehr aktuell ist. Ebenso 
andere mögliche Infrastrukturvorhaben zur Thematik des Carverkehrs, weshalb er den Vereins-
zweck aktuell als erfüllt ansieht. 
Aktivitäten im Sinne der Vereinsziele sind zurzeit nicht notwendig. 
 

8.   Vorschlag des Vorstands  
Zurzeit macht es wenig Sinn, den Verein gegen das Parkhauses Musegg aktiv zu erhalten.    
Aus unserer Sicht ist es aber wichtig, dass die nach Liquidation vorhandene Vermögenssub-
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stanz genau für den in den Statuten definierten Zweck erhalten bleibt und falls notwendig 
kurzfristig wieder aktiviert werden kann. 
Das fortschreitende Alter und auch auf Grund neuer Wohnsitze von Vorstandsmitgliedern haben 
uns dazu bewogen, organisatorisch die beste Lösung für das Weiterbestehen der Idee zum 
unversehrten Erhalt des Musegghügels zu suchen.  
Eine Sistierung des Vereins ist rechtlich leider nicht möglich.  
Deshalb ersucht der Vorstand die Versammlung um Ermächtigung den Verein gemäss Art. 27 
der Statuten und gemäss Art. 76 des ZGB bis spätestens zum 31.12.2025 aufzulösen.  
Dies unter folgenden Vorgaben: 
1_ Der Vorstand führt Verhandlungen mit Institutionen mit ähnlichen Zielsetzungen, Zwecks 
der treuhänderischen Übernahme des Vermögens. 
2_ Dazu wird ein rechtlich klar formulierter Schenkungs-Vertrag erstellt, indem die Vorgaben 
gemäss dem Vereinszweck nach aktuellen Statuten festgehalten werden. 
3_ Der zweckgebundene Erhalt des Restvermögens soll nach der Liquidation für mindestens 
10 Jahre Gültigkeit haben und allenfalls zur erneuten Gründung eines Vereins mit demselben 
Ziel, wie die des ehemaligen „Vereins gegen das Parkhaus Musegg und für sinnvolle Lösungen“ 
eingesetzt werden können. 
4_ Nach Ablauf der 10 Jahre, ist das Vermögen nur für ähnliche Zwecke im Interesse der 
Quartier- und Stadtbewohner:innen Luzerns einzusetzen.  
5_ Nach erfolgreicher Vertragsverhandlung und Erfüllen aller Pflichten und Forderungen 
organisiert der Vorstand die Liquidation des Vereines mit Schlussbericht und Schlussrechnung 
zuhanden seiner Mitglieder. 
Der Vorstand bittet deshalb um die Abstimmung zur Vereinsauflösung bis spätestens am 
31.12.2025 und zur Erteilung der Verhandlungsvollmacht mit zweckähnlichen Institutionen oder 
Vereinen. 
 

Abstimmungen 
1. Für die Auflösung des Vereins ist eine 2/3 Mehrheit in der Versammlung notwendig. 
Die Versammlung beschließt die Auflösung des „Vereins gegen das Parkhaus Musegg 
und für sinnvolle Lösungen“:  
ohne Enthaltungen, ohne Gegenstimmen mit 17Ja-Stimmen einstimmig. 
 

2. Die Versammlung beauftragt den Vorstand einstimmig mit der Vollmacht zur 
Verhandlungsführung mit Institutionen, die die Voraussetzungen erfüllen und bereit sind, 
die obigen Vorgaben zur Verwendung des Restvermögens vertraglich zu erfüllen.    
 

9. Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 

10. Verschiedenes   
Es wird im Weiteren darüber diskutiert, wann und wie dieser Entscheid der Öffentlichkeit 
mitgeteilt werden soll: 
Es wird beschlossen dies erst dann zu tun, wenn eine Institution oder Verein gefunden und die 
Vereinbarung unterzeichnet vorliegt. Das Vorgehen soll dann mit diesen Partnern zusammen 
diskutiert und entscheiden werden. 
 

11. Abschluss 
Der Vereinsvorstand dankt allen Anwesenden für Ihr Interesse und beendet die Versammlung 
gegen 20:30 Uhr.  
 

Für das Protokoll: Andreas Stäuble + Hansjörg Kaufmann  am 19.4.2024  


